

Munich: Entre el arte y la cerveza

Munich, la perla de Bavaria

Munich es, después de Berlín, la ciudad más visitada de Alemania gracias al prestigio de sus museos, a la belleza de sus monumentos y a la calidad de sus tiendas.

Sus monumentos del siglo XVIII son obras maestras del estilo rococó mientras que los construidos en el siglo XIX se identifican con el neo clasicismo.

Munich es una ciudad profundamente marcada por los soberanos de Wittelsbach: su residencia de verano, el castillo de Nymphenburg, así como la residencia en el centro de la ciudad, testimonian sobre la riqueza y la importancia de esta familia. A ella se debe el renombre internacional de la ciudad que comenzó en el siglo XIX y que perdura en nuestros días.

El mundo entero también sabe de la alegría de esta ciudad que se manifiesta todos los años -atrayendo turistas de todas partes- en la célebre "Oktoberfest" y no es un privilegio menor el marco excepcional que le brinda a **Munich** la presencia de los Alpes, sólo a una hora de carretera se encuentran las primeras estaciones de esquí.

Munich también constituye un importante polo científico e industrial apoyado por los desarrollos de la Universidad Ludwig-Maximilians-Universität, una de las más importantes de Alemania.

También esta ciudad es el centro alemán de la industria editorial y de los medios, casi todos los productos de la televisión y el cine alemán se producen en **Munich**.

München, tal su nombre en alemán, tiene su origen en el siglo IX, cerca de una abadía benedictina, etimológicamente significa "hogar de los monjes". Es a partir del año 1518 que la ciudad comienza a desarrollarse cuando el duque sajón "Enrique, el León" dota a la ciudad de un mercado y de fortificaciones. El ducado de Baviera fue cedido en el año 1240 al conde Otto Von Wittelsbach por el Emperador Barbarroja. Esta dinastía, así iniciada, mantuvo el poder por casi 740 años, hasta el año 1918.

Es durante el siglo XIX que **Munich** comenzó su verdadero esplendor. Se convocaron arquitectos y constructores de renombre para diseñar calles, plazas, monumentos, museos.

Casi la mitad de la ciudad fue destruida durante la Segunda Guerra Mundial. Su reconstrucción fue lenta pero total y durante los últimos veinte años **Munich** conoce un crecimiento sostenible.

Munich ocupa un lugar central en Europa y es posible abordarla desde todos los medios de transporte.

Llegar a **Munich** en tren es muy cómodo ya que la estación de trenes se sitúa a sólo 2 Km. de la plaza Santa Maria, pleno centro de la ciudad. Esta estación de trenes es una de las más grandes de Alemania y enlaza con todas las regiones y casi todas las ciudades de Europa. También desde la misma salen y llegan todos los transportes públicos de **Munich**.

El aeropuerto de **Munich** es el segundo en importancia del país. Llegan vuelos internacionales desde todos los rincones del mundo. Tiene varias terminales, una para los vuelos internacionales, otra para los vuelos nacionales, otra únicamente para la compañía nacional, otra para los vuelos chárter, otra para los jets privados y taxis aéreos e incluso tiene una terminal únicamente para la compañías israelíes donde los pasajeros pasan directamente del avión a una zona de seguridad. De todos modos todas confluyen ya sea en el Terminal 1 o en la Terminal 2 y ambas se integran en el centro del aeropuerto.

Desde el mismo aeropuerto salen los trenes S1 y S8 (valor del billete 8 €) con dirección a varias estaciones de **Munich** incluyendo la Hauptbahnhof y Ostbahnhof que además de los trenes de cercanía realizan enlaces nacionales e internacionales. La duración del trayecto es de aproximadamente 45 minutos.

La central aeroportuaria también ofrece el servicio de taxis o autobuses, incluso limusinas, para acercarse hasta el centro de la ciudad de **Munich** u otro destino en la región y el servicio de alquiler de coches.

El acceso a **Munich** en coche se puede hacer desde cualquier ciudad de Europa, las carreteras son muy buenas y la Autopista A8 (autobahn) lleva directamente a la ciudad.

Es casi imprescindible llegar a **Munich** con reservación. Si disponemos de coche lo mejor es albergarse en los alrededores de la ciudad y si nuestra estadia va a coincidir con una festividad debemos realizar las reservaciones, por lo menos, con dos meses de anticipación y saber que los valores aumentan, en algunos lugares casi un 100%.

Como en toda Alemania, en **Munich** encontramos hoteles de todos los estilos y categorías. También es posible en esta ciudad albergarse en hostales, en casas particulares, en pensiones, en los ya célebres Bed and Breakfast y en Albergues Juveniles (es necesario reservar y ser miembro de la Asociación Internacional de Albergues Juveniles) debemos conocer bien, porque no en todas partes son iguales, cuáles son las condiciones y prestaciones en el albergue que elijamos, también en **Munich** hay albergues juveniles nacionales que, en general ofrecen un servicio de mejor calidad que los pertenecientes a la red internacional, El turismo rural está particularmente desarrollado en Baviera y es posible encontrar cerca de **Munich** un lugar especial para nuestras vacaciones, más económico, más tranquilo y estando bien comunicados gracias a un excelente servicio de transporte público.

Munich ofrece además un estilo de hospedaje muy particular es la famosa "tienda". Este es el lugar más económico de la ciudad, se encuentra a 15 minutos del centro, el transporte público se encuentra a 300 metros del lugar, no existen restricciones de ningún tipo, obedece a una concepción ecológica y sin fines de lucro. Personas mayores y familias con niños también son bienvenidos, se puede optar por hospedarse en la "tienda", inmenso dormitorio comunitario o plantar en el suelo la nuestra. Ofrece todos los servicios.

Las oficinas de turismo nacional y regional ofrecen listados completos de todas las opciones disponibles para hospedarse en Alemania.

Antes de comenzar el tour por la ciudad debemos saber que la ciudad de **Munich** ofrece al turista un abono de transporte llamado "Welcome Card" que permite al visitante utilizar libremente todos los medios públicos así como aprovechar descuentos en entradas a museos, castillos, visitas guiadas, restaurantes...

Esta tarjeta puede adquirirse en la estación central Hauptbahnhof, en el palacio de gobierno "Rathaus" y en las oficinas de turismo:

- 1 día, 7,50€ por persona y 12,50€ para dos personas; 3 días, 17,50 €por persona y 25,50€ para dos personas para ser utilizada en la zona urbana.
- 1 día, 13 € por persona y 22,50€ para dos personas; 3 días, 32€ por persona y 48€ para dos personas e incluye toda la red de transporte, urbana y suburbana.

Caminado, pedaleando o viajando en autobús por Munich, recorrerla es un placer

Una visita a **Munich** siempre comienza por la **Marienplatz** o **Plaza Santa María**, corazón histórico de la ciudad. Centro cívico de **Munich**, frente a ella se encuentra el palacio de gobierno, de magnifico estilo neo gótico, su imponente carrillón resuena varias veces al día. Tomando la calle **Weinstrasse** y llegando hasta la **Frauenplatz** veremos la hermosa catedral de Nuestra Señora, la **Frauenkirche**, sus cúpulas con forma de bulbos situadas sobre dos torres son un emblema de la ciudad, de allí podremos seguir caminando por la **Theatinerstrasse** hasta la Theatinerkirche, iglesia que posee una hermosa fachada rococó.

Otros monumentos de la ciudad se encuentran más alejados unos de otros y para visitarlos será necesario tomar un medio de transporte.

- **Bürgersaal**: (Sala de los Burgueses) Abierta de 7 a 16.30h, de lunes a viernes y de 8 a 18h los domingos. Su interior rococó hará las delicias de los amantes de la arquitectura y la decoración, su cielorraso presenta un maravilloso fresco.
- **Asamkirche**: (Iglesia de los Hermanos Asam) Abierta de 8.30 a 18h todos los días. Verdadera perla del arte rococó.
- **Victualienmarkt**: (Mercado de las vituallas) Inmenso mercado de provisiones que existe en la ciudad desde 1807, un jardín cervecero permite disfrutar la animada vida del mercado.
- **Hofbräuhaus**: (Cervecería) Abierta de 9 a 24h de lunes a viernes y de 9 a 2h los sábados. Famosa en toda Alemania, su salón con una bóveda pintada llamada "Schwemme" puede recibir a casi 1000 personas.
- **Schloss Nymphenburg**: (Castillo Nymphenburg) Abierto de abril a mediados de octubre de 9 a 18h y de mediados de octubre a marzo de 10 a 16h. Entrada 5€. En las afueras de la ciudad, era la residencia de verano de la familia Wittelsbach, su visita puede llevarnos el día entero, pero bien vale la pena este impresionante castillo de estilo barroco que contiene numerosos museos y exposiciones.
- **Marstallmuseum und Porzellansammlung**: Castillo Nymphenburg (Museo de las carrozas y de las porcelanas) Entrada 4€.
- **Museum Mensch und Natur**: Castillo Nymphenburg (Museo del Hombre y la Naturaleza)
- **Amalienburg, Badenurg, Pagodenburg, Magdalenenklause**: Castillo Nymphenburg (Diferentes pabellones del parque): Entrada 2€. Una entrada de 4€ permite visitar todos los pabellones. El castillo posee un jardín botánico considerado uno de los más ricos de Europa. Una entrada única permite visitar el castillo, los museos y los pabellones. Desde abril al 15 de octubre su valor es de 10€ y del 16 de octubre al 31 de marzo es de 8€.
- **Dachau**: (Campo de Concentración) Abierto de martes a domingo de 9 a 17h. Entrada libre, tarifa de audio guía 3€. Tristemente célebre campo de concentración hoy convertido en museo y lugar de memoria y recogimiento para muchos.

Los **museos** más visitados de **Munich** poseen colecciones propias de una capital, más que a una ciudad.

- **Lenbachhaus**: (la villa Lenbach) Abierta de 10 a 18h de martes a domingo, cerrada los martes de carnaval, los 24 y 31 de diciembre. Entrada desde 5 a 10€. Galería de arte municipal. Cita impostergable para los amantes del arte abstracto, son notables las obras de Kandinsky, Paul Klee y Macke.
- **Bavaria filmstudio**: (estudios de cine Bavaria) Abierto de marzo a noviembre de 9 a 16h, visita guiada en inglés todos los días a las 13h. Desde principios de noviembre a marzo, abierto de 10 a 15h. Cerrado los 24 y 25 de diciembre. Entrada 10€, 7€ niños de 5 a 14 años. Estos estudios representan el complejo de filmación más importante de Europa, hoy sólo filman series de televisión pero, fueron elegidos, entre otros, por Orson Welles y Alfred Hitchcock para realizar sus películas.
- **BMW-Museum**: (Museo BMW) Abierto todos los días de 10 a 20h. Entrada 2€, tarifa reducida para niños, estudiantes y grupos de más de 5 personas. Para amantes del automovilismo en general y la célebre marca alemana en particular, este museo traza su historia desde los primeros modelos hasta la presentación de prototipos del futuro, en un edificio de remarcable arquitectura moderna.
- **Pinakothek der Moderne**: (Pinacoteca de Arte Moderno) Abierto de martes a domingo de 10 a 17h, jueves y viernes hasta las 20h. Cerrado martes de Carnaval, domingo de Pascuas, 1 de mayo, 24 y 31 de diciembre. Entrada 9€, entrada libre los domingos. Una entrada general de 12 € permite visitar, en el mismo día esta Pinacoteca, la Antigua y la Nueva Pinacoteca. El conjunto ofrece un vasto panorama de la pintura europea desde el siglo XIV hasta nuestros días. La Antigua Pinacoteca posee la colección más rica del arte europeo comprendido entre los siglos XIV y

XVIII, la Nueva Pinacoteca cubre los siglos XVIII y XIX y la Pinacoteca de Arte Moderno presenta todas las expresiones artísticas del siglo XX.

- **Deutches Museum:** (Museo Alemán) Abierto todos los días de 9 a 17h, cerrado los 1 de enero, martes de Carnaval, Semana Santa, 1 de mayo, 1 de noviembre y los 24, 25 y 31 de diciembre. Entrada 8,50€, 7€ por persona para grupos. Se trata de una visita inevitable ya que constituye uno de los museos más importante del mundo en su género. El desarrollo de las tecnologías es mostrado en una superficie de más de 50.000 metros cuadrados. El edificio que alberga esta muestra es, igualmente, un complejo único, su envergadura permite conocer la importancia de la familia Witteslbach quienes gobernaron Baviera durante más de 700 años. No sólo es digno de ser visitado por la cantidad de piezas excepcionales que exhibe, la maravillosa decoración de los diferentes salones de este palacio nos dejan sorprendidos.
- **Bayerisches Nationalmuseum:** (Museo Nacional de Bavaria) Abierto de martes a domingo de 10 a 17h, los jueves hasta las 20h, cerrado los martes de Carnaval, los domingos de Pentecostés, el 1 de noviembre y los 24, 25 y 31 de diciembre. Entrada 5€, los domingos 1€, entrada gratuita los menores de 18 años. Completísimo panorama de la vida de la región. Este museo nos permite descubrir la riqueza del arte y de la artesanía bávara, más de 18.000 piezas nos permiten conocer desde la calidad de pintores y escultores oriundos de la zona hasta la calidad de sus artesanos expuesta en muebles, vestidos y diversos objetos de la vida cotidiana.
- **La Königsplatz:** este sitio merece una visita especial ya que allí se encuentra dos museos que exhiben las colecciones de antigüedades, fueron creados por iniciativa de Luis I quien soñaba con consagrar un lugar a la cultura. De un lado de la plaza se encuentra la colección que reúne piezas de las culturas griega, etrusca y romana con objetos que datan desde el año 3000 a.C., el Staatliche Antikensammlungen (Museo de las Antigüedades) Abierto de 10 a 17h de martes a domingo, hasta las 20h los miércoles. Entrada 3,50 €, los domingos 1€.
- Del otro lado de la plaza la **Glyptothek** (Gliptoteca) Abierto de 10 a 17h de martes a domingo, hasta las 20h los jueves. Entrada 3,50€, los domingos 1€. Este museo presenta esculturas griegas y romanas.

Pero hay mucho más en **Munich**, sus alrededores y en toda la región bávara, el castillo **Oberschleissheim** al norte; le **monasterio de Andechs** al sur; el **lago Königsee**, el **cañón Breitachklamm**, uno de los más profundos de Europa; las pistas de esquí (**Garmisch-Partenkirchen**, la más famosa) a sólo una hora de Munich; los hermosos pueblos medievales y si bien lo más práctico es disponer de un coche, los trenes enlazan con toda la región y ofrecen un servicio excelente.

Una cerveza en un hermoso jardín y Munich lo habrá conquistado

Una pierna de cerdo asada quizás pueda comerse en cualquier lugar del mundo pero, acompañada por una guarnición de col agria, en un antiguo restaurante de **Munich**, en una decoración barroca, eso sólo se puede hacer en esta ciudad, es el famoso "**Schweinshaxe mit Sauerkraut**".

También se pueden degustar las famosas "**Weißwurst**", las salchichas blancas. Y por supuesto la cerveza al aire libre, si el tiempo acompaña.

Si el presupuesto acompaña, no hay nada como una cena en el Restaurante giratorio de la Torre Olímpica y ver anochecer sobre **Munich**.

Además de los restaurantes típicos, **Munich** ofrece cocina internacional y por supuesto, la conocida comida rápida internacional, sin olvidar la más excelsa repostería de Europa.

Eventos imperdibles

Oktoberfest (Fiesta de la Cerveza) todos los años desde el ante último sábado de septiembre hasta el primer domingo de octubre.

Fasching (Carnaval) generalmente en el mes de febrero, a veces puede comenzar en enero.

Tool Wood Festival (Festival de Música y Teatro) desde mediados de junio a mediados de julio y en el mes de diciembre.

Opernfestspiele (Festival de Ópera) durante el mes de julio, este festival se realiza desde el año 1875.

Theatron (Festival de Música) durante el mes de agosto, en adyacencias del lago del Estadio Olímpico, la entrada es libre y gratuita.

Alemania es un destino turístico para disfrutar y descubrir y **Munich** un paseo por el pasado y el futuro de Europa.